
ПЛАН   ТРЕХ   ЛЕТ  10-й   ПЯТИЛЕТКИ—

КО   ДНЮ   КОНСТИТУЦИИ   СССР

НАМЕЧЕННОЕ

Бригада горнорабочих очи-
стного забоя А. Ф. Никулина
с шахты имени С. М. Кирова
— одна из трех на предприя-

тии, взявших в начале года со-
циалистическое     обязательст-

во задание трех лет пятилет-

ки выполнить к годовщине

Конституции СССР, вчера до-

стигла намеченной цели.   До
конца текущего года коллек-

тив обязуется выдать на-гора

еще 26.000 тонн сланца.

Главная заслуга в успехе

бригадира А. Ф. Никулина.
Он достигнут благодаря его

четкому руководству. Большой
вклад в досрочное выполнение

социалистических обязательств
внесли своим трудом горнора-

бочие Е. Г. Лебедев, В. М. Сте-
панов, В. В. Силенок, А. И.
Еаштанов, В. В. Вольмар и

другие.

С. КУПРИЯНОВА,
горный нормировщик

шахты имени С. М. Кирова.
НА СНИМКЕ: бригадир А. Ф.

Никулин.
Фото В. Александрова.

Пролетарии   всех   стран,   соединяйтесь!

Орган    Сланцевского    горкома    Коммунистической    партии
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ОТ ВЫСОКОГО КАЧЕСТВА
РАБОТЫ КАНШОГО -

К ВЫСОКОЙ ЭШтЕНТИВНОСТИ
ТРУДА КОЛЛЕКТИВА !

Запас кормов— гарантия высоких надоев

ИСПОЛЬЗУЯ РЕЗЕРВЫ

На заводе «Сланцы» одними из первых выпол-
нили план трех лет пятилетки коллективы бригад
И. А. Ильина, И. Ф. Глазунова, В. Г. Титовой, П. Т.
Павлова из ремонтно-механического цеха, слеса-
рей-монтажников И. А. Максимова бригады А. Я.
Токарева ремонтно-строительного участка. Поч-
ти на месяц раньше срока выполнили свои социа-
листические обязательства по некоторым видам
продукции коллективы установок первичной рек-
тификации ароматических углеводородов, битума
и мастик,  очистки   газа и  производства синтети-

ческих смол.
НА СНИМКЕ: бригада слесарей ремонтно-ме-

хаиичесиого цеха, занимающихся антикоррозий-
ным покрытием технологического оборудования:
(слева направо) Н. В. Петренко, В. Н. Андреева,
Л. Г. Лактюшина, бригадир В. Г. Титова, А. М.
Муравьева, А. И. Архипова, Н. Ф. Савельев. Свои
социалистические обязательства они выполнили
в августе — на полтора месяца раньше годов-
щины новой Конституции СССР.

Фото Ю. Терентьева.

РЕЗУЛЬТАТ
УПОРНОГО ТРУДА

Коллектив рабочих и инже-
нерно-технических работников
треста «Сланцымежрайгаз» в
течение нынешнего года успеш-
но трудится над претворением
в жизнь социалистических обя-
зательств, принятых в честь
первой годовщины со дня при-
нятия новой Конституции
СССР. Подтверждением этих
слов служит то, что план трех
лет десятой пятилетки по ос-
новному показателю^реализа-

ции сжиженного газа, выполнен
досрочно. Уже второго октября
при плане 1607,8 тонны его

было реализовано 1.608,1 тон-

ны.

Победителями социалистиче-

ского соревнования в честь

первой годовщины со дня при-

нятия новой Конституции
СССР признаны шоферы по до-

ставке баллонов сжиженного

газа И. И. Свиридов и В. Н.
Иванов. Много сил для выпол-

нения намеченного вкладывают

шофер газовоза А. А. Богданов,
кладовщик А. С. Потамошнева,
диспетчер В. В. Петров И ма-

стер по реализации И. Ф. Зай-
цев,

Е. ПИСКУНОВ,
главный    инженер   треста
«Сланцымежрайгаз».

УЧАСТОК
НАБИРАЕТ СИЛУ

В КОНЦЕ прошлого года
на участке ремонта гор-

ношахтного оборудования
и металлоконструкций ре-

монтно - механического за-
вода производственного
объединения «Ленинградсланец» В среднем месячную программу
была организована бригада по по изготовлению металлических
изготовлению компрессорных рам рам бригада И П. Иванова вы-
для завода «Арсенал». В бригаду полняет на ! 125 процентов,
вошли и молодые, и опытные ра-

бочие: слесари, сварщики, шли-
фовщики, газосварщики, сверлов-

щики и штамповщики. Так впер-
вые на предприятии была органи-
зована поточная технологическая

цепочка.

Освоение новой продукции все-
гда влечет за собой определенные
трудности. Нелегко, например,

было овладеть поначалу более
прогрессивным методом полуав-
томатической электросварки в
среде углекислого газа. Вроде бы
все делали правильно, а качество
было плохим. Пришлось вызвать

специалистов из Ленинграда. Те-
перь электросварщики И. К. Гу-
сев и Е. Д. Николаев не уступают
в мастерстве своим ленинградским
учителям.

— Было много трудностей, —-

рассказывает начальник участка
ремонта горношахтного оборудо-
вания А. Ф. Коняшкин, — и такие,
как задержка комплектующих из-
делий, их медленная металлооб-
работка, но план выпуска новой
продукции выполняется и доволь-
но успешно. Бригада, которую
возглавляет Иван Петрович Ива-
Нов, добивается хороших произ-
водственных показателей. Она су-
мела в короткий срок освоить но-
вую продукцию.       ____________

на 120—125
Справилась бригада со своими
социалистическими обязательст-
вами, взятыми в честь годовщи-
ны принятия ловой Конституции
Советского Союза. За год коллек-

тив сумел освоить четыре вида
компрессорных рам.

Успешно справляется со своими
обязанностями на подготовитель-

ных работах газорезчица В. И.
Беляева. Из-под ее резца выходят
комплектующие детали, которые

не требуют дополнительной обра-
ботки и подгонки при сборке рам.
И. П. Иванов и Ю. Б. Васильев
за совсем короткий отрезок вре-
мени освоили специальность сбор-
щиков. И сейчас Ю. В. Васильев
по качеству работы и производи-

тельности труда не уступает сво-
ему брату —наставнику В. В. Ва-
сильеву.

— Столь ощутимых результатов
бригада смогла добиться благо-
даря сплоченности, стремлению
освоить смежные специальности,
— объясняет мастер участка ре-
монта горношахтного оборудова-
ния Ф. Д. Алексеев. — Теперь
почти каждый из членов бригады
может работать на любом из уча-
стков технологической цепочки.

В. АЛЕКСАНДРОВ,
обществ, корр.

Плохая погода этого года
уже, как говорится, вошла в

поговорку. Дожди, помешали
заготовить достаточно кормов,

В совхозах практически нет

сенажа и сена. Но сколько бы
мы не ссылались на погоду,

скот ведь все равно необходи-
мо кормить. Значит, нужно

изыскивать возможности попол-

нения кормов. Одна из них —

это уборка соломы, другая —

корнеплодов.

В совхозе «Осьминский»
обеспеченность силосом, сена-
жом, сеном в целом составля-

ет не более 50 процентов. Но
все же у специалистов хозяй-
ства есть уверенность в том,

что скот зимой голодать не

будет. Во-первых, солома здесь

закладывается в силосные

траншеи. Главный агроном

совхоза А. К. Кашеев считает,

что этот способ увеличивает

сохранность корма. При скир-

довании или прессовании она в

такую дождливую погоду мо-

жет сгнить.

Кроме того, в совхозе полу-
чен неплохой урожай- корне-
плодов — 256 центнеров с гек-
тара (по данным ГИВС). Но
сюда не вошли те тонны кор-
неплодов, которые уже отгру-
жены на фермы. Фактически
же урожайность корнеплодов

составляет более 400 центнеров
с гектара. И это в то время,
когда, например, в совхозе
^Аврора» получают лишь по 87

центнеров  корнеплодов  с  гек-

тара.

Чем же объясняется успех

осьминцев? Вместе с главным
агрономом совхоза А. К. Ка-
шеевым мы побывали на поле

за деревней Подлесье, где ра-

стут корнеплоды. Сплошное зег

леное поле, высокая сильная

ботва, крупные клубни. А че-
рез дорогу — небольшое, в че-
тыре гектара поле, которое
также занято корнеплодами.
Но картина совсем иная. Ред-
кие посадки, низкая ботва,
маленькие клубни. Анзор Кон-
стантинович объясняет, что
это опытный участок, где кор-
неплоды посажены, как обыч-
но, рассадой. Средняя уро-
жайность сто центнеров с гек-
тара. А остальные площади по-
сажены семенами (впервые в

нашем районе), это дало от-
личный результат: 400 и более
центнеров с гектара. А сколько
рабочей силы освободилось!
Ведь рассаду сажать сложнее,

а семена были внесены сеял-
кой в борозду. Поэтому и уби-
рать легче, по бороздам можно
пустить специальный комбайн.
Да и площади, занятые корне-
плодами, увеличились. Вруч-
ную при всем желании не успе-
ли бы столько рассады подго-
товить, да и сажать бы приш-
лось дней тридцать, а посеяли
за несколько дней.

Сейчас на фермы совхоза

«Осьминский» подвозят ботву
корнеплодов и сами корнепло-

ды. Да и в зимних условиях
это будет неплохой корм.

Т. ШИХОВА.

СВЕДЕНИЯ,

О ХОДЕ ЗАГОТОВКИ КОРМОВ В СПО «РОДИНА»
(данные ГИВС на 3 октября 1978 года)

Наименование

хозяйств
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«Сланцевский»         73       7600       19112       40480       3269     70
«Родина»                  63       3750       27070        4000       4360     75
«Аврора»                  56.     6000       22200        4740       1100     97
«Осьминский»           44       3518       15190         -              40     63
«С таропольский»      35,2,   —          20890        —            740

По объединению:     55     20868     104462       49220       9509

65

Было в 1977 г.:   82  52340  122561   73896  24110  77

К СВЕДЕНИЮ ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ ГРУПП И АКТИВА
НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ, ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ  ШТАБОВ

«КОМСОМОЛЬСКОГО ПРОЖЕКТОРА»

10 октября 1978 года в 10 часов в зале заседаний городского
комитета партии состоится занятие в народном университете ак-
тива народного контроля.
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2 октября еоетоялись ПЕРВЫЕ занятия в системе
ПОЛИТИЧЕСКОГО    ПРОСОЕЩЕННЯ    ТРУДЯЩИХСЯ

ДУБЛЕР -ЭТО ТОЖЕ
ПРОПАГАНДИСТ

О том, что А. П. Васин, про-

пагандист одной из школ основ

марксизма-ленинизма завода
«Сланцы», уезжает в команди-
ровку, Т. А. Игнатенкова уз-

нала в последний момент. Та-
кая уж работа у заместителя
директора по капитальному

строительству, и дублер " дол-

жен быть готов в любой момент

заменить пропагандиста. Для
слушателей школы — рабочих
и служащих СРСУ и ремонтно-
строительного . цеха завода
«Сланцы» — это не было не-
ожиданностью, давно привыкли

бывать на занятиях у инжене-

ра - экономиста Татьяны Алек-
сандровны Игнатенковбй. Су-
дя по прошлому году, когда
не раз приходилось ей заме-
щать пропагандиста, работала
с А. П. Басины.м на равных..

Не случайно фотография Т. А.
Игнатенковой была помещена

на доску с портретами лучших

пропагандистов города в гор-

коме партии.

Прошел всего лишь год, как
Татьяну Александровну назна-

чили дублером. Поручение для
человека, окончившего техни-

ческий вуз и не имеющего
опыта пропагандистской рабо-
ты, безусловно, сложное. Тем
более, что в работу пришлось
включиться сразу же. Посеща-
ла занятия, которые вел А. П.
Васин, — один из опытных и
лучших пропагандистов пред-

приятия — не только для того,
чтобы в случае небходимости
быстро перенять эстафету, —

знакомилась с методикой рабо-
ты, формой подачи материала.
Особенно подтягивало то, что

слушатели оказались значи-
тельно старше ее, почти все
имели средне-техническое обра-
зование и были заинтересова-

ны в занятиях. Попробуй, не
подготовься хорошо и вовре-
мя! Татьяна Александровна и
журнал «Политическое самооб-
разование» специально выпи-

сала, и в библиотеках   завода

вечерами просиживала.

—  Очень .полезна работа со
словарем. Знание значений
слов конкретизирует разговор,
помогает закрепить полученную
информацию.

Из 14 слушателей этого го-
да в групде 12 — коммунисты.

—   Сложно с такой аудито-

рией?
—   Напротив, на занятиях

чувствуется, что знают много,

регулярно читают периодику,
хорошо знакомы с междуна-
родным положением. Ну, а ес-
ли возникнет каверзный воп-
рос, решаем вместе. Особенно
активны на занятиях старший
инженер Р. П. Дудина, элёк-
тросварщица С. П. Кимтис, ма-
стер ремонтно-строительного

цеха Н. И. Волова.
Привычка слушателей участ-

вовать в разговоре, их заинте-
ресованность в беседах сказа-
лись уже на первом занятии.

На него пришли все, дополняли

рассказ Татьяны Александров-
ны, высказывали  свое мнение.

—  И все-таки, — Призналась
Т. А. Игнатенкова, — я не счи-

таю себя настоящим пропаган-
дистом. Вот Андрей Павлович
— другое дело. Он очень уме-
ло оперирует местным материа-

лом, все связывает с жизнью

завода.

Но, думается, что опыт у'сво,-
его старшего наставника Татья-
на Александровна переняла ус-

пешно. Самыми яркими цифра-
ми, прозвучавшими на первом
занятии «Июльский (1978 г.)
Пленум ЦК КПСС — истори-

ческий этап в борьбе за комму-

низм», были последние данные

о той помощи, которую оказы-

вают работники завода своим

подшефным — совхозу «Роди-
на».

А неудовлетворенность со-
бой свидетельствует прежде

всего о стремлении к росту, по-

вышении пропагандистского ма-
стерства.

В. МИХАЙЛОВА.

Давайте проведем небольшую
аналогию. Первое сентября — об-
щепринятый праздник и для детей,
и для родителей, и для учителей.
Все к нему готовятся целое лето,

волнуются, стремятся создать об-
становку новизны, необычности,
радости. Как же —это 1 сентября!

Ровно через месяц на-

чались'.занятия в системе

политического и эконо-

мического образования.
Да, это другая школа, более выс-

шая, школа политической закалки,

формирования коммунистической
идейной убежденности. Да," в ней
не восторженные ученики, а взрос-

лые слушатели -^ трудовые люди.

Но разве это' значИт, что во вто-

ром случае дело обстоит проще,

пойдет само собой? Как говорит-

ся; начало делу путь прокладыва-
ет. От первого' занятия, от

-его, содержательности, воздей-
ствия на слушателей зависит ис-

ход второго, третьего... То есть,

речь идет о необходимости деталь-

ной подготовки к первым заняти-

ям и в системе политического об-
разования взрослых. Дело тут не

в красивых формальностях, а в

элементарной организованности,
партийной дисциплине. Наличие
таковых и определяет необыч-
ность первого дня занятия.

---------------------------- 1---------- ,-------- .

К сожалению, иа комбинате
«Стройдеталь» внешне ничто не

напоминало,, что наступил учебный
год. Нигде, на видном месте не ви-
село призывное объявление, сооб-
щающее, где и во сколый состо-

ятся занятия, какой курс обуче-
ния, у какого пропагандиста. Э
красном уголке цеха ячеистых бе-
тонов тоже ничто не напоминало о

предстоящих занятиях. А тема

ведь требовала того, чтобы была
вывешена диаграмма, имелась

классная доска. Все поэтому же в

они пытались записывать цифры, ■

характеризующие динамику^, раз-

вития хозяйства страны, потом не-

которые прекратили это занятие. ;

Но поправку в ход его внес при-
сутствовавший там заместитель за-

ведующего отделом пропаганды
и агитации ГК КПСС В. Д. Нику-
лин. Он очень доходчиво и убеди-
тельно раъяснил суть общей забо-
ты. и задач подъема сельскохозяй-
ственного производства, роль в

этом ^каждого коллектива, каждо-

го гражданина страны.

УРОК СОСТОЯЛСЯ, но...
назначенное время пришло лишь 4
слушателя, остальные собирались в

течение десяти минут. Некоторые
сразу же обусловили, что два часа

занятий слишком много, надо идти

в садик за детьми.

Несколько поверхностно пропа-

гандист Н. В. Хрулев подошел к

раскрытию темы «Подъем сель-

ского хозяйства — дело всенарод-

ное, забота общая». Не обратил
особое внимание на то, почему

слушателям курса «Конституция
развитого социализма» сегодня
предлагаются для глубокого изу-

чения материалы июльского

(1978 г.) Пленума ОД КПСС^ не

раскрыл полностью значение этого

важнейшего  события  в   стране.

Вот эта недосказанность,, скорое

течность введения в урок как бы
расхолодила слушателей, несколь-

ко   снизила   интерес.      В начале

Выступление В. Д.- . Никулина
было понято и воспринято с инте-,

ресом. Урок состоялся. Но выводы
и секретарю партийного бюро
И. Ф. Путикову, присутствовавше-!
му на занятиях, и пропагандисту;

Н. В. Хрулеву надо сделать пра-

вильные, то есть наладить проч-

ную организацию учебного процес-

са. От этого будет зависеть заин-

тересованность коммунистов в

учебе, ее результативность. Пред-
посылки этому есть. Несмотря на

упущения в проведении первых

занятий, между слушателями и

пропагандистом заметен тот необ-.
ходкмый мостик взаимопонима-

ния, простоты обращения, чувство-

валось, и как потом оказалось на

самом деле, в группе в основном.

— прошлогоДний состав слушаге-,
лей.

О. СВЕТЛОВА.

Начало нового

учебного года в

системе политиче-

сксго и экономического обра-
зования на шахте имени С. М.
Кирова стало большим собы-
тием в , жизни первичной пар-

тийной организации! Партийное
бюро держало под постоянным

контролем готовность слушателей,
пропагандистов, вообще организа-

торов политической учебы. И ко

2 октября воедино, как звенья од-

ной цепи, сошлись в партийное
бюро сообщения об уровне подго-

товки коммунистов к важнейшему
моменту. Была объявлена, если

можно так выразиться, «готов-

ность номер один».

Предшествующая подготовка

способствовала 'т^ганизованиому
началу учебного года. Все комму-

нисты Пришли на ' занятия в на-

чальнуй) политшколу, школы ос-

нов марксизма-ленинизма, теоре-
тические семинары, некоторые —

в  университет марксизма-лениниз-

ЧТОБЫ НЕ БЫЛО РАВНОДУШНЫХ
Задолго до начала занятий соб-

рались в кабинете директора шах-

ты Ю. И. Леонова слушатели тео-

ретического семинара, изучающие

проблему «Пути повышения эф-
фективности научно-технического

прогресса». Горные мастера, ме-

ханики до начала лекции в непри-

нужденной обстановке вели раз-
говор о профессиональной учебе,
обменивались мнениями о резуль-

татах субботнего выезда шахте-
ров в подшефный совхоз.

Как выяснилось из беседы с

пропагандистом, который вот уже

Третий год ведет школу высшего

звена, такие беседы так же; "как и
сама'-'учёба^п'омоЛает' еТиу 'лучше"
знать своих подчиненных, с дру-

гой стороны — самому -совершен-

ствовать свои знания, приобретать
навыки   воспитательного   характе-

Жатва, уборка урожая... В
этих коротких словах волне-
ния и тревоги, недоспанные но-
чи, мозоли на ладонях. Жатва,
уборка урожая — это веиец
тяжелого труда земледельца.

И нет для него более ответст-
венной задачи, чем своевре-

менно и без потерь собрать и
бережно сохранить с таким
трудом- выращенные хлеб, кар-
тофель,, корнеплоды.

На это и направлены сейчас
все усилия работников сельско-
го хозяйства нашего района.
Да и не только одних сельчан,

но и их шефов — трудящихся
промышленных предприятий.
Вез помощи горожан селу сей-
час никак не обойтись. Тем бо-
лее при нынешней дождливой
погоде. Ведь, судя по прогно-

зам, вот-вот нагрянут замороз-

ки, а на полях специализирован-

ного объединения «Родина» еще

ммсго неубранных зерновых,

пятая часть картофеля и боль-
шие массивы корнеплодов.

Здесь нужно спешить да спе-
шить, причем в спешке не за-

бывать и о качестве. И горо-

жане помогают, выезжая на

село в свои выходные дни.

Вполне понятно, что в такую

горячую пору и у местных Со-
ветов народных депутатов,

расположенных на территории
совхозов, должно быть забот,
хоть отбавляй. Надо проконт-

ролировать, как используется

техника и привлеченная рабо-
чая сила, провести рейды по

борьбе с^ потерями, позаботить-
ся о быте и отдыхе людей, за-

пятых на полевых работах, и

одновременно вести разъясни-
тельную работу среди населе-

ния  по оказанию ими   необхо-

димой помощи совхозу, госу-

дарству. Да, дел должно быть
много. Вот уже о чем можно

бы рассказать на страницах

газеты! Можно бы...

Мы обратились в исполкомы

сельских Советов народных де-

путатов с просьбой рассказать

о том, какую они проводят ра-

а я ничего не могу сказать. Да,
был исполком в августе, слу-

шали о работе магазина.

Председатель исполкома Пе-
лешского   сельсовета    М.    Д. -

Васильева:           | ф   $*%
— Я была в отпуске, потом

в командировке. Вот думаем
на исполкоме заслушать вопрос

СОВЕТЫ и жизнь

В    СТОРОНЕ
ОТ  ГЛАВНЫХ ДЕЛ

боту по обеспечению своевре-

менной уборки урожая. .Дума-
ем, уместно привести их до-
словно, тем более, что боль-
шинство из них были далеко
немногословны.

Председатель          исполкома

Черповского сельсовета А. П.
Андреев.-:

—  Всего второй день, как из
отпуска. Ничего сказать не мо-

гу.
Председатель исполкома Но-

восельского сельсовета Р. А.
Веселова:

—  Боюсь, что ничего не смогу

сказать. Я всего второй день,
как из отпуска... Да и потом
наша помощь уже не нужна.

Картошку совхоз всю убрал,
Поречский сельсовет. К те-

лефону подошла бухгалтер:
—   Председатель в отпуске,

а секретарь на переписи скота.
Секретарь исполкома Попко-

вогорского сельсовета Т. И.
Егорова:

—    Председатель в  отпуске.

о ходе уборки урожая.
Секретарь исполкома" Вы-

скатского сельсовета Т. М. Ве-
хина:

— Г. И. Каргаева (предсе-
датель) болела, а я .ничего ие

знаю.

Председатель исполкома За-
гривского сельсовета И. А. Чи-
жов:

—- Провели недавно заседа-

ние исполкома «О завершении

копки картофеля и уборке кор-

неплодов». Отчитывались бри-
гадиры полеводческих бригад
Загривье, Степа'новщина и Пе-
револок — Втроя. Бригадирам
было указано на неполное ис-

пользование привлеченной ра-

бочей силы и техники.

Рекомендовали заведующему

ЗагривЬкими мастерскими тов.

Голосову изыскать возможно-

сти механизации копки карто-

феля. На днях совхоз приобрел
в Псковской области бывшую в

употреблении картофелекопал-
ку! Она  уже  полностью отре-

монтирована и работает.
Председатель          исполкома

Старопольского         сельсовета
Т. А. Веиикова:

— Вопрос об уборке урожая

мы еще не слушали; Как-то
упустили. Но вообще эту рабо-
ту держим в поле зрения. На
отдельных • участках созданы

депутатские посты. На уборке
зерна в отряде комбайнеров
его возглавляет депутат шофер
П. А. Михеев. На копке карто-

феля — депутат тракторист

П. Л. Васильев. Они смотрят,

чтобы в поле не оставались

ящики, груженные картофелем,
за работой учащихся ПТУ.
Ведем работу среди населения

по сдаче картофеля государст-

ву. Говорим пенсионерам об
их участии в переборке карто- ■

феля в хранилищах.

Итак, только в двух сельских

Советах сейчас живут забота-
ми тружеников полей, да и то,
если честно говорить, не в пол-

ную меру. В остальных же по-

ка ждут, когда их попросят о

помощи. А если не попросят?
Выходит, сельские Советы так

и останутся сторонними наблю-
дателями тех главных дел, что

сейчас ведутся на полях. Да
и помощь трудящимся совхо-
зов со стороны местных Сове-
тов должна проявляться не

столько в помощи, сколько в

контроле и руководстве работа-
ми на всех участках уборочной
страды.

Удивляет и тот факт, что в

такОе горячее 1 и трудное для

сельчан время большинство
председателей          исполкомов

сельсоветов оказались в отпу-

сках.
А. БЕДОВА.

Специфика занятий в высшем:

звене системы политического .об-;
разования^ предполагает самос-

тоятельное глубокое изучение пер- г
воисточников, дополнительной ли-

тературы пр учебной программе;

А самое главное — умение анали'

зировать,' делать обобщения, выво-

ды, полученные знания применять

на практике. Большинство слуша-

телей приобрели такие навыки.

А. А. Гарин, В. В. Безруков, Б. Н.
Казанов активно участвуют в со-

беседованиях, толково пишут ре-

фераты, умело увязывают теорию

с практикой. Несомненно, в новом

учебном году этот список попол-

нится."
Ю. И: Леонов" хорошо владеет

материалом. Имея подробный кон-

спект по теме «Подъем сельского

хозяйства — дело всенародное, за-

бота общая», в него заглядывает

изредка, чтобы уточнить ту : или

Другую цифру. Четко и обстоя-
тельно излагают вопросы темы,.
Основное слушатели записывают.

Говоря об аграрной политике пар-

тии, пропагандист иллюстрирует

материалы лекции конкретными

примерами по стране, Ленинград-
ской области,. Сланцевскому райо-
ну. Особо подробно оя останавли-

вается на путях улучшения стиля
и методов- организации и идейно-
воспитательной работы на селе; на

необходимости вклада каждого

труженика в общее дело — дости-

жение более высоких результатов
в производстве сельскохозяйствен-
ной продукции.

Цель занятия выполнена. Про-
пагандист Ю. И. Леонов умело ис-

пользовал методику чтения лек-

ции. И ни один слушатель не ос-
тался равнодушным к изучаемой
теме.

3. НИКОЛЕНКО.

СИЛА
УМЕНИЯ

Организованно началась учеба в
системе политпросвещения на
шахте «Ленинградская». Здесь на-

чали работу четыре семинара выс-
шего звена, пять школ основ марк-

сизма-ленинизма по изучению про-
блемы «Конституция развитого
социализма», одна начальная по-

литшкола.
В. П. Казначеев вел теоретичег

ский семинар высшего звена по
изучению курса «Конституция
СССР. Проблемы теории и прак-
тики».

...До занятий оставалось минут
десять. А слушатели уже собра-
лись.

— Эти цифры прошу записать,

— обратился к ним Василий Пет-
рович, указывая на висящие на
стене таблицы, которые сам подго-
товил к первому занятию.

„ (Окончание на 4-й^стр.).. .    1
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ЖИВОТНОВОДСТВО— ФРОНТ УДАРНЫЙ

НЕПРИЯТНАЯ ДЕШвИТЕЛЬНат
Дождливая погода в период па-

- стбищного содержания создавала

дополнительные трудности для ра-

ботников животноводства. Учиты-
вая это, необходимо было свое-

временно подготовиться к перево-

ду скота на зимнее содержание. В
частности, несмотря на то, что

дойное стадо еще пользовалось

пастбищем, коровы уже с 1 сен-

тября должны были получать нор-

му кормов зимнего рациона.

Знали об этом директор и зоо-

ветспециалисты совхоза «Сланцев-
ский». Но не выполнили данные
указания. Например, на 28 сен-

тября директором совхоза Г. Ф.
Лахно не. были утверждены рацио-
ны кормления для всех групп

крупного рогатого скота. Отсюда,
кормление проводилось в зависи-
мости от инициативы бригадиров
ферм. И это у такого опытного
главного зоотехника хозяйства,
как А. С. Мщиакин!

В этом хозяйстве (как впрочем

И в других) наблюдается односто;

роннее кормление сочными корма-

ми: ботвой корнеплодов, «зелен-

кой», переувлажненной соломой. В
результате грубого нарушения тех-

нологии кормления животных, вы-

разившегося в несбалансированно-
сти рациона по сухому веществу,

г-   переваримому протеину,  каротину

и минеральным веществам, наблю-
дается расстройство пищеварения,

что приводит к снижению надоев и

упитанности.

. По сравнению с прошлым годом,

за 20 дней сентября удой на фу-
ражную корову снизился на 3 ки-

лограмма. В сентябре планирова-

лось надаивать от фуражной ко-

ровы по 8 килограмйов в день, а

получали  7,1—7,2  килограмма.
Ниже всякой критики работа

цеха механизации. Из-за несвое-

временного . ремонта Тракторных
погрузчиков, на фермах Загривье,
Степановщина, Втроя не могут ор-

ганизовать скармливание силоса.

На скотном дворе в деревне Боль-
шие Поля навозная Жижа уже

подходит под коров, а в свинар-

нике ее скопилось столько, что ско-

ро -будут тонуть поросята. Не мо-

гут работать сейчас кормоцех и

кормозапарники из-за неисправно-

сти в них механизмов. Куда же

смотрят и. о. главного инженера

совхоза Ю. Н. Блинов и инженер

по механизации животноводческих

ферм А. А. Васильев?
Еще только начался стойловый

период, а уже есть корма, которые
га-за гюрчн невозможно скармли-

вать скоту. Например, у фермы
Загривье из-за того, -что длитель-

ное время закладывали в траншею

подгнившую траву, ' пришло в не-

годность 30 тонн силос.а.
У деревни Радовель на поле в

34 гектара был хороший траво-
стой, где можно было заготовить

150—160 тонн сена. Его на такие
фермы, как Гостицы и Большие
Поля, хватило бы коровам на всю
зимовку. А фактически добрая сот-

ня тонн сгнила на поле в валках и
кучах. Присутствовавший с нами

при проверке председатель группы
народного контроля совхоза Б. Н.
Михайлов лишь удивился такой
бесхозяйственности.

Чтобы не допустить дальнейшего
снижения надоев, необходимо ко-
ров перевести на зимцее содержа-

ние с прогулками. На этот период

до 1 ноября увеличить дачу сена,
сенажа и силоса на 30 — 40 про-
центов против средней обеспечен-
ности, коров на весь зимний пе-

риод. Пустить кормоцех и кормо-
приготовительньш пункты, приме-
нять материальное поощрение пе-

редовиков в переходный период

содержания скота.

Выполнение этих и других тре-
бований позволит поднять продук-

ТПР.НОСТЬ животных и выполнить
социалистические обязательства
1978 года по-производству молока.

н. козлов,
главный ветврач района.

Заслуженным почетом и уважением пользуется в меха,
ническнх мастерских совхоза «Родина» ветеран, хозяйства
кузнец Иван Данилович Орлов    (на снимке).

Фото Ю. Терентьева.

Я -ГРАЖДАНИН
СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Торжественное вручение паспортов

юношам и девушкам прочно вошло в

жизнь нашего города. . Этому собы-
тию' посвящаются тематические вече;

ра, названием для' которых служат

слова В. Маяковского' — «Я —граж-

данин Советского Союза!».
В новом сезоне такой вечер прове 1

-ли работники Дома культуры горня-

ков совместно с работниками пас-

портного стола.

, На вечер пришли и ребята, и их
родители, товарищи. Под торжест-

вейные звуки музыки инспектор пас-

портного стола В. В. Савинова вру-

чила' юноШам н девушкам документ,

который ' налагает на юного гражда-

нина право быть ответственным за

свби дела' и поступки.

Традиционными стали на таких ве-
черах встречи молодежи с ветерана-

ми Великой Отечественной войны и

труда, старожилами нашего города.

Охотно согласились принять участие

в этом вечере В. А. Егоров и Н. Д.
Симченков. Они поздравили моло-

дежь с получением большого права

— называть себя гражданином Со-
ветского Союза, говорили напутст-
вейные слова.

ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

МОЛОДУЮ
СМЕНУ

Пристальное внимание воспита-

нию молодых рабочих на тради-

циях ветеранов уделяют В проф-
союзной организации регенератно-
го завода. Недавно на общезавод-
ском собрании наставников завода,

где с докладом выступила предсе-

датель совета наставников Ю. В.
Новикова, состоялся разговор о ро-
ли наставников ц. их задачах но

воспитанию -молодёжи.
Более двухсот молодых рабочих

приходят ежегодно к нам на за-
вод. Отдельные подростки медлен-

но усваивают первые азы новой
для них профессии, трудно привы-
кают к условиям производства,

вживаются в коллектив, где порой
нет их сверстников. И тут на вы-

ручку приходит наставник, чело-
век е большим опытом работы, в

совершенстве владеющий секрета-

ми мастерства, за что его уважа-

ют и ценят в коллективе. Он про-
являет максимум чуткости и педа-

гогического такта, уыеест найти
подход, контакт с подростком уже

в первые дин.

Именно такими зарекомендова-

ли себя бригадир формовочного
участка Лидия Васильевна Гаври-
лова^ мастер по. ремонту швейного
оборудования Людмила Ивановна
Попова,   цнструктор-наладчик по-

шивочного участка. Людмила Алек-
сандровна Бодриева, мастер ши-

норомонтного цеха Галина Пет-
ровна Бондарева, бригадир
электрослесарей КИП и А Генна-
дий Николаевич Ольскнй. Да всех

даже трудно перечислить. Всего в

настоящее время на заводе в мно-

гогранной работе по воспита^ю
молодого поколения ■ участвуют 27
наставников.

Большая помощь рабочим-на-
ставникам оказывается на семина-

рах в городском комитете партии.

Проведен семинар и непосредст-
венно на заводе. В процессе живо-
го обмена мнениями расширяется

кругозор наставников, рождаются

новые идеи, обогащающие их

труд. Учеба наставников и их се-

минары по обмену опытом помога-

ют им в работе с молодежью, в

поиске новых форм работы с но-

вичками. Об этом и говорили вы-

ступившие на собрании вальцов-
щик цеха формог.ой техники В. П.
Леднсва, Л. А. Бодриева, предсе-

датель заводского комитета А. А.
Денисов, главный инженер завода

М. С. Печников.
На собрании избрали новый со-

став совета по наставничеству, кун
да вошл1Г лучшие из лучших вос-1

питателей молодежи, представите- 1
ли всех цехов. Совет наметил пу-

ти улучшения работы по наставни-
честву. Большой группе наставни-

ков за большой вклад в воспита-
ние молодежи вручены Почетные
грамоты, премии, объявлены бла-
годарности.           Г. СЕРГЕЕВА,

рабкор.

ЛУЧШИЙ
ПРОФГРУПОРГ

Так называют в Цехе рези-

новой обуви регенератного за-

вода слесаря В. И. Мурашова,
который уже второй год воз-

главляет одну из профгрупп.
И по праву. Владимир Ивано-
вич не сводит свою профсоюз-
ную деятельность только к

сбору членских взносов. Он
часто собирает группу, на за-

седании которой обсуждают во-

просы техники безопасности,
качества ремонтов, трудовой и

производственной дпецпплины.

Профгрупорг ведет большую
работу по созданию в коллек-

тиве здорового микроклимата.

Показывая образец коммуни-

стического отношения к пору-

ченному делу, Мурашов нетер-

пим к тем, кто подводит весь

коллектив, допускает прогу-

лы.
Владимир Иванович — один

из ведущих рационализаторов

завода. Его портрет занесен

на стенд 1 «Лучший рационали-

затор». Неоднократно он' 'под-

тверждает звание ударника,

коммунистического труда. По-
нятно, что и профсоюзная ,

группа, возглавляемая таким

человеком, по праву считается

одной, из лучших в цехе рези-

новой обуви.        ' V, ,

Г. ИВАНОВА,
рабкор.

1918-1978
НАВСТРЕЧУ   60-двтию ВЛКСМ

ШАГАЙ ВПЕРЕД,
НОМСОМОЛЬСНОЕ ПЛЕМЯ

С ЩЕ в 1917 году, готовя сн-

" лы для решительного штур-

ма капитализма, наша больше-
вистская партия много внима-

ния уделяла организаторской
и агитационно - пропагандист-

ской работе среди рабочей мо-

лодежи, привлечению ее к ак-

тивной борьбе против прогнив-

шего буржуазного строя в

России.
В решении VI съезда боль-

шевиков в 1917 году в Петро-
граде, нацелившем партию на

социалистическую революцию,

было записано:

«Партия пролета-

риата... отдает

себе отчет о том

огромном значе-

нии, какое рабочая молодежь ~
имеет для рабочего движения в

целом... В настоящее время, ко-

гда борьба рабочего класса пе-

реходит в фазу непосредствен-
ной борьбы за социализм,

съезд считает содействие соз- .

данию классовых социалисти-

ческих организаций рабочей
молодежи одной из неотлож-

ных задач момента и вменяет

партийным организациям в обя-
занность уделить работе этой
возможный максимум внима-

ния».

И социалистические союзы

рабочей молодежи были созда-

ны в Петрограде , Москве и

других городах России. Вместе
со своими отцами и старшими

братьями члены этих молодеж-
ных союзов героически сража-

лись в дни Октября против

контрреволюционных отрядов

буржуазного Временного пра-

вительства, а в 1918 году от-

важно защищали завоевания

Октября от иноземных захват-

чиков и белогвардейских пол-

чищ, Социалистические сою-

зы молодежи были боевыми
помощниками нашей партии,

но они были разрозненны, не

имели общего руководства. И
тогда партия поставила зада-

чу — объединить отдельные со-

юзы рабочей молодежи во Все- а
российское объединение трудя-.

щейся молодежи.

Это решение большевистской
партии было горячо поддержа-
но молодежью страны и в пер-

вую очередь рабочей моло-
дежью Петрограда. На состо-

явшейся в сентябре 1918 года

V Петроградской общегород-
ской конференции союза моло-

дежи было принято решение

переименовать социалистиче-

ский союз рабочей молодежи в

Коммунистический Союз Моло-
дежи.

Такую же формулировку
принял и 1 съезд союзов мо-

лодежи Северной области, в

состав которой входили Петро-
градская, Псковская, Новго-
родская, Череповецкая и Воло-
годская губернии. Съезд пору-

чил своим делегатам, избран- л
ным на ВсерЛЬийский съезд,

выступить с предложениями

впредь именовать союз молоде-
жи как Российский Коммуни-
стический Союз Молодежи.

29 октября 1918 года от-
крылся I Всероссийский съезд

союзов молодежи. Он проходил
под руководством партии и

В. И. Ленина. Съезд детально

обсудил задачи, стоящие перед
молодежью, политически и ор-
ганизационно оформил соз-
дание Коммунистического Со-
юза Молодежи, объединив в
его рядах все юношеские орга-

низации нашей страны. Он по-
ставил перед союзом основную
задачу — распространять идеи
коммунизма среди молодежи,

вовлекать ее в активное строи-
.тельство Страны  Советов.

Сразу же после первого

съезда' РКСМ начался большой
прилив молодежи ^в комсомол..

Не только на фабриках и за-'
водах, но и на селе стали соз-
даваться   комсомольские ячей-

ки, расти комсомольские орга-

низации. Первыми из них в на-

шем крае (бывшем Гдовском
уезде) появились комсомоль-

ские ячейки на Черневской
спичечной фабрике, в Гдове,
Выскатской, Рудненской, Ту-
пицинской волостях и других

населенных пунктах уезда. В
конце 1918 года была проведе-

НА ЗАРЕ
КОМСОМОЛЬСКОЙ

ЮНОСТИ
на первая Гдовская уездная

конференция комсомола, из-

бравшая уездный комитет ком-

сомола.
Большую работу по созда-

нию комсомольских организа-

ций в нашем крае провели ко-

миссар ВЦИКа Ян Фабрициус,
один из организаторов социа-

листического союза рабочей
молодежи в Петрограде, комис-
сар 4Э-го Гдовского стрелково-

го полка Петр Смородин, ме-

стные коммунисты Яков Вет-
ров, Гавриил РаСсадкин, Васи-
лий Матросов и другие.

Огромную роль в росте ря-

дов комсомола и организацион- N
ном укреплении его рядов сыг-

рал VIII съезд РКП(б), ука-

завший на то, что партийная
работа среди рабочей и кресть-
янской молодежи приобретает
важнейшее значение, что такой
организацией, призванной вос-

питывать молодежь в духе ком-

мунизма, «...является Россий-
ский Коммунистический Союз
Молодежи, выполняющий гро-

мадную работу по организации

и коммунистическому воспита-

нию молодежи, призывающий
пролетарское юношество к не-,

посредственному строительству,

коммунистического общества и

к защите Советской .респуб-
лики».                 1      {.'"'" '

А защищать молодую Совет-
скую республику пришлось от

многих врагов. На восточном

фронте — от белочехов и Кол-
чака, на севере и юге — от

иностранных интервентов и
белогвардейщины, непосредст-

венно под Петроградом — от
банд Юденича. На фронт ухо-

дили лучшие силы комсомола.

Бок о бок с коммунистами они

отважно сражались н побежда-
ли. Героически, например, дей-
ствовали комсомольцы специ-

ального коммунистического от-

ряда гдовичан во главе с секре-
тарем укома РКСМ Александ-
рой Черновой, освобождая свой
родной город. Многие из них,

как и Александра Чернова,
погибли в бою, но обеспечили
победу.

На нашей сланцевской земле

в годы гражданской войны
храбро действовали комсомоль-
цы Петроградских заводов.
Сражаясь в составе 94, 96 и

97-го стрелковых полков Крас-
ной Армии, они в ноябре— де-
кабре 1919 года участвовали в

боях за освобождение деревень •
Выскатка, Руя, Гавриловское,
Низы и окончательно добивали
белогвардейскую свору Родзян-
ко в Пустом Конце,' Долгой
Ниве и Криушах. В этих боях
особенно отличились петро-

градские комсомольцы Вино-
градов, Васильев, Шаров,, Бог-,
данов, Маякин н многие дру-'
гие.

Н. СИМЧЕНКОВ,
председатель гофодского
совета ветеранов ' комсо-

мола. ..........   ,„

(Продолжение следует)



СИЛА
УМЕНИЯ

(Начало на 2-й стр.)

—  Цифры можно взять в жур-
нале «Коммунист», — сказал один
из слушателей.

—  Нет. Я сюда выписал то/чего
нет в журнале. Так что, думаю, не-
плохо записать, чтобы оценить
уровень сельскохозяйственного
производства в плане всей страны,

— пояснил Василий Петрович.
Действительно, цифры в табли-

цах, указывающие удельный вес
капиталовложений в сельское хо-
зяйство, производство основных

видов продукции сельского хозяй-
ства, его развитие, полученную се-

бестоимость при выращивании от-

дельных видов продукции, интерес-
ны. Они даны в сравнении, на-

глядно показывают и рост, и от-
ставание по сравнению с опреде-

ленными периодами в жизни на-

шей области.
Пока слушатели записывали,

Василий Петрович посматривал в
конспект. Но занятия вел, изредка

лишь заглядывая в него, — только
для того, чтобы не ошибиться в
отдельных цифрах. Давая теорети-
ческие вопросы по изучению июль-

ского (1978 г.) Пленума ЦК
КПСС, В. П Казначеев приводил
конкретные примеры из жизни Ле-
нинградской области, страны,

правда, реже района. Освещая те-

му, он выделял, на чем необходи-
мо сконцентрировать внимание,

чтобы разобраться во второстепен-

ных вопросах, которые . вытекают

кз главного.
Словом, то, что В. И. Казначеев —

лучший пропагандист, подтверди-

лось грамотным построением его

выступления.
То, что это теоретический семи-

нар и большинство слушателей не

новички (семинар двухгодичный),
чувствовалось по первому заня-

тию, хотя говорил на нем в пер-

вую очередь лектор. Он то и дело

задавал присутствующим вопросы,

и они охотно отвечали на них.

Но В. П. Казначеев охотно отве-

чал и сам на вопросы слушателей.
А вопросы, когда тема была ис-

черпана, были. Шахтеров интере-

совало ценообразование, развитие

кооперативной торговли, ведение

личного хозяйства, фондовоору-
женность совхозов, нашей страны,

проблемы, связанные с ее ростом

и так далее. И в этом умении про-

вести занятие так, чтобы заинтере-

совать слушателя, — тоже сила

пропагандиста.

В. ДМИТРИЕВА.

ВОЛЕЙБОЛ

„АВРОРОВЦЫ"-
ПЕРВЫЕ

В конце сентября Сланцевский
районный совет ДСО «Урожай»
проводил соревнования по волей-
болу среди сельских тружеников.

Соревнования проходили в Старо-
польском спортивном зале. В них

участвовали коллективы физкуль-
туры совхозов «Аврора», «Старо-
польский», «Сланцевский» и

«Осьминский».
Упорная игра разгорелась меж-

ду претендентами на первые ме-

ста: командами совхозов «Старо-
польский» и «Аврора». Игра была
очень напряженной.

Первое место завоевала команда

совхоза «Аврора», ей вручены пе-

реходящий кубок и Почетная гра-

мота. На втором месте спортсмены

совхоза «Старопольский», награж-

денные вымпелом и Почетной гра-

мотой. Третье место присуждено
волейболистам совхоза «Осьмин-
ский». Им так же вручены вымпел

И Почетная грамота.

К сожалению, в районных и го-

родских соревнованиях продолжа-
ют отсутствовать команды'' район-
ного объединения «Сельхозтехни-
ка» и райпо. На этих предприяти-

ях вопросы внедрения физкульту-
ры и спорта в жизнь трудящихся

еще до сих пор не решаются-

В. ЯЗВЕНКО,
Председатель райсовета  ДСО

, «Урожай».

СОВЕТСКОМУ УГОЛОВНОМУ

РОЗЫСКУ— 60 ЛЕТ

ПО ВЕЛЕНИЮ ДОЛГА
5 октября 7918 года поста-

новлением коллегии НКВД
РСФСР при Главном управле-

нии милиции было учреждено

Центральное управление уго-

ловного розыска с соответст-
вующими подразделениями иа
местах. До этого в ряде горо-

дов Российской Федерации су-
ществовали уголовно-розыск-

ные подразделения, по они вы-

полняли           вспомогательные

функции. :
На первых порах деятель-

ность чрезвычайных комиссий
и органов уголовного розыска,

созданного для охраны рево-

люционного порядка н борьбы
с бандитизмом, не была четко

разграничена. Раскрытие опас-

ных преступлений осуществля-

лось ими в тесном взаимодей-
ствии. Э начале 20-х годов к

ведению, уголовного розыска
было отнесено раскрытие всех

преступлений, не носящих по-

литического характера. Служ-
ба уголовного розыска строи-
лась как аппарат, широко ис-
пользующий достижения кри-

миналистики. С 1919 года в со-
ставе уголовного розыска

функционируют кабинет су-

дебной экспертизы, дактило-

скопическое и регистрационное

бюро. Создана система подго-

товки кадров, выпущены учеб-
ники.

В 1932 году из аппаратов

уголовного розыска были выде-
лены в самостоятельные струк-

турные единицы научно-техни-

ческое и регистрационное отде-

ления. В 1937 году начала дей-
ствовать новая служба по

борьбе с хищениями социали-

стической собственности и спе-
куляцией:

В годы войны советская ми-

лиция и уголовный розыск от-

правили - на фронт большое
количество своих сотрудников,

а оставшиеся сотрудники, сре-

ди которых большинство со-
ставляли женщины, охраняли

общественный порядок. В ми-

лиции создавались отряды по

борьбе с бандитизмом, в кото-

рые вошли работники уголов-

ного розыска.

В наши дни уголовный ро-

зыск по-прежнему является

ведущей службой органов вну-

тренних дел в борьбе с пре-

ступностью. Улучшился качест-
венный состав руководящих

кадров, выше стал общеобра-
зовательный уровень сотрудни-

ков. Сов1ётский уголовный ро-

зыск всегда опирался на под-

держку трудящихся. Это вы-

текает из природы социализ-

ма. На современном этапе речь

идет о еще более широком и

повседневном участии комсо-

мольских, профсоюзных орга-

низаций, трудовых коллекти-

вов предприятий и учрежде-

ний, а вместе с ними и орга-
нов МВД под руководством

партийных организаций в по-
вседневной конкретной профи-
лактике правонарушений.

Особое внимание партия и

государство уделяют молоде-

жи. В Конщ-итуции СССР за-

бота о коммунистическом вос-

питании подрастающего поко-
ления, его духовном и физиче-
ском развитии, подготовке к

труду, общественной деятель-

носЛ! включена в число основ-

ных принципов жизни нашего

общества. Этим продиктованы
и конкретные меры партии и

правительства, направленные
на усиление профилактики
правонарушений несовершен-

нолетних, в том числе расши-
рение практики применения на-

казания, не связанного с ли-

шением свободы: отстрочка
исполнения приговора, амни-

стия, условная мера наказа-
ния. Для того, чтобы успешно

справиться с такими задачами,
умело сочетать надзор с кро-

потливой воспитательной ра-
ботой, укреплять взаимодейст-
вие с. трудовыми коллектива-

ми и широкой общественностью
по месту жительства подрост-

ков, в составе Главного управ-
ления уголовного розыска

МВД создано управление по

делам несовершеннолетних. В
деятельности инспекции по де-

лам яесовершеннолетних боль-
шое значение имеет выявление

причин преступлений и усло-

вий, способствующих их совер-

шению. В этом плане сотруд-

ники инспекции по делам не-

совершеннолетних и инспекто-

ра уголовного розыска призва-

ны работать в тесном контакте

со следователями ОВД, кото-

рым с октября этого года пе-

редано следствие по уголовным

делам о преступлениях, совер-

шенных подростками.

Одним из главных направле-

ний деятельности уголовного

розыска всегда было и остает-

ся раскрытие преступлений,
обеспечение неотвратимости
наказаний. Это тоже одна из

сторон предупреждения пре-

ступности. Это комплексный
процесс, в котором участвуют'
многие службы ОВД и проку-

ратура. При раскрытии пре-

ступлений теперь шире приме-

няются . научно-технические

средства, композиционный пор-
трет, ЭВМ.

К своему юбилею отделение

уголовного розыска ОВД
Сланцевского горисполкома
подошло с неплохими показа-

телями в оперативно-розыск-
ной деятельности: нет роста

тяжких преступлений, снижена

детская преступность, улучши-

лись оперативные показатели.

По итогам 9 месяцев текуще-

го года лучшим по отделению

уголовного розыска признан

ветеран капитан милиции Ф. И.
Иванов. Подстать ему трудят-

ся молодые инспектора ОУР
старший лейтенант милиции

Г. Т. Алексеев, младшие лей-
тенанты А. Г. Ильин и В. А.
Осипов. Неплохих показателей
в деле предупреждения пре-

ступлений добилась зональная

группа капитана милиции В. Г.
Фролова. Творчески подходят

к выполнению поставленных
задач инспектора ОУР капитан

Н. Н. Шельбах и младший
лейтенант В. Н. Мальцев. Хо-
роших показателей в оператив-

ной работе добился инспектор

ОУР лейтенант Н. А. Ники-
тин. Достойным преемником

младшего инспектора кинолога
В. С. Шведова стал старший
сержант В. Т. Назаров.

Отмечая 60-ю годовщину

уголовного розыска, нельзя не

вспомнить добром тех, кто ра-

ботал в нашем отделе и в на-

стоящее время находится на

заслуженном отдыхе. Это Ни-
колай Устинович Верхогляд,
Павел Ефимович Бондарев,
Иван Федорович Пимочкин, Ле-
онид Николаевич Андриянов.
Опыт ветеранов неоценим. В
наших рядах продолжают

службу бывшие инспектора от-

деления уголовного розыска.

Это начальник отдела внутри-

ведомственной охраны подпол-
ковник Н. И. Боровов, заме-

ститель начальника ОВД май-
ор милиции Н. Н. Михайлов.

И сегодня, в 60-ю годовщи-
ну нашей службы, мы твердо

обещаем, что уголовный ро-

зыск Сланцевского ОВД будет
работать так, как этого требу-
ют партия, правительство и со-

ветский народ.

В. ЕРШОВ,
начальник отделения уго-

ловного розыска Сланцев-
ского ОВД.

ЗАРУБЕЖНЫЙ

КАЛЕЙДОСКОП

„ИКАРУО"
50.000 — столько -автобусов

отправил в СССР за три деся-

тилетия советско-венгерского
сотрудничества в области авто-

мобилестроения         венгерский
«Икарус» — один из крупней-
ших в мире автобусных заво-

дов. По плану нынешнего года

он должен выпустить 12.800
машин, около 90 процентов ко-

торых направляется зарубеж-
ным заказчикам — большая
часть в Советский Союз.

Многочисленно        семейство
«Икарусов». Здесь и комфорта-
бельные машины для внутриго-

родских и пригородных перево-

зок, специальные автобусы с

установкой кондиционированно-
го воздуха, .предназначенные

для дальних поездок, а Болга-
рия, например, получит в этом

году 150 машин, приспособлен-
ных для эксплуатации на гор-

ных дорогах.

Изящные, комфортабельные
и вместительные венгерские ав-

тобусы строятся по последне-

му слову техники. Неутомимый
конструкторский коллектив, тес-

но сотрудничающий со специа-

листами из Советского Союза,
постоянно работает над усовер-

шенствованием своих сухопут-

ных лайнеров: модернизируют-

ся кузов, основные узлы дви-

гателя, ходовой  части.

Работая над выполнением со-

ветских заказов, заводские кон-

структоры разработали новый
тип удлиненного — 18-метро-
вого — автобуса для пригород-

ных перевозок. Участников и

гостей Олимпиады-80 будут об-
служивать специально разрабо-
танные «олимпийские» автобу-
сы с маркой «Икарус».

(АПН)

Зам. редактора

В. В. ИВАНОВ.

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ   МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 5 ОКТЯБРЯ

8.00 — «Время». 8.35 — Утрен-
няя гимнастика. 8.55 — «Отзови-
тесь, горнисты!» 9.25 — Концерт.
9.45 — «Пуск». 2-я серия. 10.50 —

«Человек на земле». Документаль-
ный фильм. 14.30 — Программа
документальных фильмов к Дню
Конституции СССР. 15.25 — «XV
Всесоюзная спартакиада школьни-

ков». 16.10 — Производственное
объединение         «Электроизолит».
16.40 — «Русская речь». 17.10 —

Концертный зал телестудии «Орле-
нок». 18.15 — «Ленинский универ-

ситет миллионов». «Школа партий-
ных кадров». Запись выступления

члена Политбюро ЦК КПСС, сек-

ретаря ЦК КПСС М. А. Суслова
на торжественном собрании, пос-

вященном началу работы Акаде-
мии наук при ЦК КПСС. 18.45 —

«Молдавские эскизы». Фильм-кон-
церт. 19.15 — «Решения июльского

(1978 г.) Пленума ЦК КПСС — в

жизнь!» 19.30 — «К высоким ши-

ротам». Документальный теле-

фильм. 19.55 — Премьера теле-

фильма «Пуск». 3-я серия. 21.00 —

«Время». 21.30 — «Документаль-
ный экран». 22.55 — И. -С. Бах —

«Бранденбургский  концерт». № 6.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ЧЕТВЕРГ, 5 ОКТЯБРЯ
8.10   —   «Шахматная    школа».

Вступительная передача. 8,40, 9.45
—  Зоология. 7-й класс. 9.05, 11,00
—      Научно-популярный фильм.
9.15, 11.10 — Учащимся ПТУ:
«Общественно-экономическая фор-
мация».   10.10, 17.30 — «Говорите

по-испански». 10-40, 11.40— Музы-
ка. 3-й класс. 12.00, 16.35 — Науч-
но-популярный фильм. 12.10 —

Студентам-заочникам: высшая ма-

тематика. II курс. 13.25 — «Пред-
мет научного коммунизма». 14.15
—- «Премия». Художественный
фильм (с субтитрами). 15.40 —

«Рассказы о декабристах». «Что
мой Кюхля?» 16.45 — «Учение с

увлечением». «Садимся за уроки».

17.00 — Поступающим в вузы: ма-

тематика. 18.05 — Для детей «Лис-
топадничек». Мультфильм. 18.15 —

Концерт классической музыки.

19.00 — «Ленинград». Информаци-
онная программа. 19.30 — «Кино и

время». О фильмах, посвященных
сельскому хозяйству. 20.15 — «Се-
годня и елседневно». Лауреат меж-

дународной премии «Оскар» клоун

А. Марчевский. 21.00 — «Триста
шахтерских лет». Документальный
телефильм. 21.30 — Театральная
программа. По окончании — Но-
вости.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ЧЕТВЕРГ, 5 ОКТЯБРЯ
9.00 — Программа передач. 9.05

—  ЦВ. «Телешкола». «Кто и что?»
9.20 — Мы: «Где растет счастье?»
9.50 — «Поющая молодость». Му-
зыкальный фильм. 10.10 — ЦВ. Ху-
дожественный фильм. «Это было в

Коканде». 3-я серия. 11.15 — ЦВ.
«Внимание, природа!» 11.45 —

12.15 — Цв. «Звучащие берега».
14.25 — Программа передач. 15.25
—  «XV спартакиада школьников».
Спортивная гимнастика (из Таш-
кента). 16.10 — «Твой дом на зем-

ле». 16.35 — «У истоков света».

Телефильм. 17.00 — ЦВ. «Телешко-
ла%... «Кю. и что?» (повтор),- 1.7,15
—  «Доброе утро, Дунай!» 17.35 —

Новости. Вечерняя программа.

17.45 -г- «Актуальная камера» (на
русском языке): 18.45 — ЦВ. Аз-
бука садоводства. 19.00 — ЦВ.
«Человек и море». 19.30 — Окру-
жающая среда. 20.00 — ЦВ. Дет-
ский экран. «Дорога в сказку».
20.30 — «Актуальная камера».

21.30 — Новый сборник стихов.

21.50 — 23.10 — Художественный
фильм «Молодой пенсионер».

Кино
ДВОРЕЦ   КУЛЬТУРЫ.   5 ок

тября — «Мститель». (Две серии).
Начало в 17, 20 часов.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
5 октября — «Трактир иа Пятниц-
кой». Начало в 17, 19, 21 час. Для
детей. «Кащей Бессмертный»,. На-
чало в 15 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 5 октяб-
ря — новый цветной художест-

венный фильм «Право первой
подписи». Начало в 10, 11.50,
13.40, 18, 19.50, 21 час 40 минут.
Для детей. «Маленький сержант».

Начало в 15 час. 30 мин.
КЛУБ «ШАХТЕР». 5 октября -

«Белое платье». Начало в 18, 20
часов.

СЛАНЦЕВСКОМУ
МЯСОКОМБИНАТУ

требуются
на постоянную работу:

ОБВАЛЬЩИК   мяса или

УЧЕНИК ОБВАЛЬЩИКА,
ВЕТЕРИНАРНЫЙ ВРАЧ,
ГРУЗЧИК.

На временную работу:
ГАЗОЭЛЕКТРОСВАРЩИК,

ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЬ,
СЛЕСАРЬ,
ПЕЧЙИК.
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НА КОМБИНАТЕ
«СТРОЙДЕТАЛЬ»

ОРГАНИЗУЮТСЯ
курсы обучения

МАШИНИСТОВ    башенных
и мостовых кранов.

Приглашаем юношей и деву-

шек для приобретения специ-
альности КРАНОВЩИКА.

Обращаться в отдел кадров
комбината.

10—3

Коллектив ГГЦ СПЗ «Сланцы» глубоко скорбит по поводу
безвременной кончины ЗАПОЛЬСКОЙ Нины Михайловны и вы-

ражает соболезнование семье покойной.
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